



## *Los narcocorridos son muy populares en México, pero ahora quieren prohibirlos*

Los artistas mexicanos forjaron enormes audiencias cantando sobre los cárteles de la droga y la narcocultura. Ahora, ayuntamientos y estados se oponen a esa tendencia.



Por **James Wagner**

Reportando desde Ciudad de México

23 de abril de 2025

Luis R. Conriquez estaba en el escenario de una feria popular en Texcoco, México, como uno de los artistas principales.

Pero, horas antes de actuar a principios de este mes, Conriquez anunció en las redes sociales que no iba a interpretar varias de sus canciones emblemáticas. En su lugar, se unía a un movimiento que se extiende por todo México para eliminar de manera gradual este destacado género musical, cuyos detractores sostienen que fomenta la violencia y la actividad delictiva que han asolado el país.

El público abucheó a Conriquez y [destrozó](#) los instrumentos después de que él y su banda abandonaron el escenario.

Los corridos existen desde mediados del siglo XIX, según José Manuel Valenzuela Arce, profesor de sociología y autor de tres libros sobre el género. Las canciones se convirtieron en parte importante de la narrativa de folclore, relatando historias de héroes de guerra como [Pancho Villa](#) y momentos clave de la historia.



Arturo Ávila, diputado mexicano que aboga por leyes federales más estrictas en materia de incitación que abarquen la música, la televisión, las películas y los videojuegos que “glorifiquen” el crimen o “promuevan la violencia contra las mujeres”, aplaudió las revocaciones de visas estadounidenses como “la acción más fuerte” y “la que más va a funcionar” contra los artistas.

“Es un momento en donde todos tenemos que hacer la reflexión de qué tipo de México queremos”, dijo.

Desde febrero, [al menos](#) siete ciudades o estados han prohibido o introducido regulaciones para los narcocorridos. En Chihuahua, una de las primeras ciudades de México en regular las letras violentas en 2015, el alcalde Marco Bonilla dijo en una entrevista que las leyes han funcionado. El gobierno local recaudó 270.000 dólares en multas el año pasado.

“Mientras en México no erradiquemos la narcocultura, no vamos a poder erradicar la violencia y la delincuencia en nuestro país”, dijo Bonilla.

[Los narcocorridos son muy populares en México, pero ahora quieren prohibirlos - The New York Times](#)